



Dernières publications du CETRI

Effacement et impunité des violences de genre

Violences sexuelles, double ou triple journée, exclusion des champs artistiques et médiatique, division sexuelle du travail... A chaque fois, c'est une même mécanique d'assujettissement qui est à l'œuvre. A l'occasion du 25 novembre, disons STOP à l'effacement et à l'impunité des violences de genre !

Par Aurélie Leroy.



Montée du populisme en Amérique du Sud

Au Chili, au Nicaragua comme au Venezuela, les régimes autoritaires et populismes de tous types sortent vainqueurs des urnes. Analyse du vacillement de la démocratie en Amérique du Sud avec, notamment, Laurent Delcourt, sur LN24.



Défendre les droits des travailleurs, ici et là-bas

Les crises internationales ont tendance à favoriser un repli des débats et des priorités politiques sur les sphères nationales. La pandémie actuelle ne fait pas exception. La volonté légitime de retrouver une forme de contrôle face à la mondialisation néolibérale ne doit toutefois pas conduire à négliger les nécessaires solidarités internationales, notamment dans le monde du travail.

Par Cédric Leterme.



■Appel à reporter la conférence ministérielle de l'OMC et à lever les brevets sur les vaccins

**■Carta a los Miembros de la OMC:
Posponga a la 12a Ministerial ¡ Exención de los ADPIC ahora !**

■Letter to WTO Members : Postpone the 12th Ministerial - TRIPS Waiver Now !



■Brésil, géopolitique d'une puissance émergente

A réécouter : l'entretien de Laurent Delcourt sur la politique internationale du Brésil par Camille George de Global Initiativ' (20').



Prochains rendez-vous du CETRI



■La coopération au développement, entre mises en cause et nouvelles missions

Jeudi 2 décembre, Namur

Conférence de François Polet dans le cadre des Midis de la Fucid en collaboration avec l'HEPN.



■Zapatisme : la rébellion qui dure

Lundi 6 décembre, Namur

Dans le cadre du cours « Développement et mouvements sociaux » de l'HEPN, exposé de Bernard Duterme sur la trajectoire et les orientations de la rébellion zapatiste du Chiapas (Mexique).



■ La crise environnementale vue du Sud

Mardi 7 décembre, Louvain-la-Neuve

Conférence de Bernard Duterme (L'urgence écologique vue du Sud), sixième du cycle « L'approche décoloniale, un renouvellement des enjeux Nord-Sud ? »



■ Droits humains, environnement et justice climatique

Vendredi 10 décembre, Bruxelles

Dans le cadre du colloque « Droits humains, environnement et justice climatique » de la Ligue des droits humains et de la Conférence du jeune barreau de Bruxelles, intervention de Bernard Duterme - « Perspective (dé)coloniale ».



■ « Extractivisme » : marqueur néocolonial ?

Mardi 14 décembre, Louvain-la-Neuve

Conférence de Frédéric Thomas (Industries minières - Extraire à tout prix?), cinquième du cycle « L'approche décoloniale, un renouvellement des enjeux Nord-Sud ? »

Le Sud en mouvement

■ L'actualité des mouvements sociaux au Sud



- [Honduras: entre la vieja burguesía y una nueva democracia](#)
- [La amenaza neofascista y las estrategias de contención democrática](#)



- [The 2019 Iraqi uprising and the feminist imagination](#)
- [Kenya is Europe's dumpsite](#)

Centre tricontinental (CETRI)
Avenue Sainte Gertrude 5
B-1348 Louvain-la-Neuve, Belgique

Tél. +32 (0) 10 48 95 60
Fax +32 (0) 10 48 95 69
cetri@cetri.be
cetri.be